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在正確的時間點上做正確的事

一專訪凌陽科技董事長黃洲杰學長

您養過「電子雞」嗎?如果沒有，您一

定看過百貨公司中會說話、會唱歌跳舞的填

充玩偶，或者擁有每天早晨能夠準時喚您起

床的語音鬧鐘，但您可能不知道設計這些熱

門產品的幕後功臣，正是台灣最大的消費性

IC設計公司 凌陽科技。

董事長兼總經理的黃洲杰學長是交大電

工系的級校友。民國 76年黃學長與交大電

工、電物的級的校友成立台灣本土IC設計公

司一一矽統科技，三年後董事長杜俊元博士

決定走出ipset路線，並放棄消費性IC產品

線。黃學長與同在矽統的七位資深消費性IC

工程師認為消費性IC深具潛力，因此八人離

開矽統共同創立凌陽科技，並成功地奠定消

費性IC王國的穩固根基。目前這八位創辦人

仍在凌陽不同崗位上打拼，黃學長說大家有

共患難的經歷，彼此之間的默契很好。

民國80年底凌陽推出第一顆語昔比， 81

年度的營業額達 1倍6千6百萬元，該年度的 6

月達到損益平衡 C 好的開始是成功的一半，

82年起營業額呈倍數成長達 4億八千萬， 83

年達 11億， 87年已衝破 27億。根據工研院電

子所 ITIS (Industrial Technology

游惠琴

I吋ormation Services' 產業技術資訊服務

推廣計畫)統計資訊顯示，87年凌陽營收名

列台灣IC設計業第六名，前五名均為系統與

記憶體的IC設計公司，凌陽穩坐消費'I生 IC之

寶座。黃學長認為凌陽的成功在於「凌陽能

在正確的時間點上做正確的事」。

凌陽推出的第一顆語音IC在市場上一炮

而紅，凌陽為客戶量身訂作的產品在業界中

品質最佳、口碑最好，公司在穩健中成長。

83年全球晶圓產能短缺問題開始浮現，凌陽

的單一晶圓供應商政策及快速成長的突出表

現，使了S~[C (台積電)視凌陽為消費性IC產

業中最重要的客戶之一，有了TSMC的支持，

凌陽更能順利地攻佔市場。

雖然貴為台灣消費，性IC設計公司第一名

的董事長，著白襯衫深色西裝褲的黃學長，

外表樸實，親切隨手口的態度會人覺得輕鬆自

在。談起這段創業史，黃學長說 I選擇

consumer這個領域是因為我們在這方面的經

驗比別人豐富，比較有機會出人頭地。」當

時他的想法是:以一群設計經驗豐富而專注

的工程師(平均工作年齡大於10年)來做困

難度較低的消費性此，一定可以做得比其它
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的公司好 O 凌陽的成功也應證了他的想法是

正確的。

「要做自己有把握的事，成功的機會較

大。」黃學長踏實的做事態度，一步步引導

凌陽成為消費性IC市場中佔有率最高者。對

以「人」為本的IC設計公司而言，優秀的工

程師是企業最重要的資產。凌陽網羅一流的

工程師，在台灣做IC設計工作，中國大陸提

供終端產品製造，而香港則是全球行銷中

心。結合兩岸三地的各項優勢，黃學長自信

滿滿地說 r我們有最佳的『天時地利人和』

條件，在消費性IC產業中，凌陽對市場最瞭

解。」
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兩年前凌陽的股票上櫃，每股股價一直

維持在一百多元，很多人對黃學長的掘起充

滿興趣。黃學長表示自交大畢業後，他先後

在中科院工作兩年、工研院電子所工作六

年。在電子所六年中，他由擔任IC設計工程

師起步，後來被升為計畫負責人 (proj ect

leader) ，產品線領導人 (product line

leade r) ，除了熟悉IC設計工程，對IC整體

的製作流程也有深入瞭解。黃學長認為在電

子所的六年期間，是一段很好的養成訓練

期。由於I C產業採團隊合作模式 (t earn

wo r k) ，必須整合IC設計、產品測試、應

用、企劃及行銷等多方人才，集合不同專長

人才之力量，才能共同開發出成功的產品。

在電子所期間，黃學長結交了很多優秀人

才，這些人力資源對他爾後開創矽統及凌陽

都有很大的助益。

黃洲杰﹒

黃學長謙虛地表示，他今天的榮耀是所

有凌陽員工努力的成果。他很慶幸當年能夠

考上交大，因為在他的人生旅途上，交大人

一直給他許多扶持。早期交大畢業生並不時

興出國留學，多數人都留在台灣打拼，也因

而造就了一批本土高科技菁英。在半導體產

業中，交大人的力量最強，貢獻最多。黃學

長說在IC產業中參與的人眾多，由晶團代

工、測試、到封裝，每個過程環環相扣，由

於交大人的這層情誼，凌陽常常得到許多人

的協助。 r所以說，凌陽今天的成功其實也

是很多交大人的貢獻。」黃學長認為在產業

界中能夠享受到交大師生長期努力耕耘的成

果，這是唸交大最得天獨厚的地方。

今年的校慶典禮上，黃學長關心地接受

「交通大學87學年度傑出校友J 殊榮。他笑

著說 r二十二年前能到交大唸書覺得很光

榮，今日交大能以我為榮，我感到非常的高

興。」他很感謝交大魏哲和副校長、電資學

院沈文仁院長、任建葳教授對他的認同，及

交大師長、校友對他的支持。雖然己畢業二

十餘年，黃學長與交大的關係卻未見生疏。

他表示由於生活圈一直在新竹，所以和交大

師長仍經常聯繫，交大給他一種家的溫馨

感。

談起大學生活，黃學長第一個想到的人

是包白水教授。包教授教學嚴格、習題特

多，聞名全校。每學期開學前，包教授總會

先將教科書中的習題全部演算過，這樣認真

嚴謹的態度令黃學長永難忘懷。另外，任建

葳教授、陳龍英教授、吳慶源教授等人在教
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什海jJ接見聶籬

學上非常認真、執著，老師們用心的精神對

黃學長及電工的級其他同學影響深遠。黃學

長認為班上同學現在在各行各界都表現很突

出(請參考友聲374期「我們這一班」一

文) ，即是當年在交大絮實訓練的成果 O

「交大這幾年與業界關係密切，教授們

經常與業界交換想法，這是正確的 O 我建議

學校方面應該要加強專業技術教育。」黃學

長表示，以公司長期發展觀點而言，必須選

擇具有專業技術與產品應用觀念的人才，才

能幫助公司永續經營。以凌陽為例，現在網

羅的工程師皆以碩士為主，佔員工比例百分

之四十二。

「交大的校訊I r崇實篤行，飲水思源 a J
有如我的座右銘。現在交大的人數增加很

多，師生間較不易維持以往那種像家人般的

關係。我希望學弟妹除了應該珍情交大人在

高科技業界中所聞劃的優質環境外，也能想

想自己在這個時代的使命感，思考一下生命

與生活的意義。」黃學長殷切地表示，高科

技產業發展快速，他期盼所有的交大同學能

隨時充實自己，稟承「崇實篤行」的做事態

度及開闊的胸襟，無懼地迎向未來的挑戰。

團

黃淵杰學長小檔案:

交通大學電子工程系

的級畢業，現任凌陽科技

董事長兼總經理、凌巨科

技董事長 O
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黃洲杰學長右手邊那盆美麗的花，是學嫂於τ 夕 l「青人節 3年送他的禮物喔。


